

Reflexiones sobre la economía urbana en la región.

Dr. Ramiro Rojas

Los cambios sociales y culturales a escala mundial en el tránsito del siglo XX al XXI, singularmente en los países latinoamericanos, aceleraron los procesos de urbanización, metropolización y la emergencia de nuevas y ancestrales territorialidades. La realidad contemporánea de la llamada modernidad periférica ha experimentado profundos cambios en las políticas de organización del territorio, los asentamientos humanos y sus identidades, en las relaciones urbano-rurales, en las estructuras sociales y en general en las relaciones *Estado, sociedad, mercado*.

¿Cuál es el carácter económico de estos cambios? ¿Cómo se manifiesta la dinámica económica? La propuesta de la ponencia es reflexionar esas cuestiones, discurriendo en los procesos de reestructuración económica y en las teorías interpretativas de la economía urbana, donde se pueden identificar las tendencias aún dominantes en la urbanización en América Latina –apoyado en la industrialización transnacional o el estancamiento del campo, en el paradigma de la ciudad global y la competitividad, en la hegemonía del capital financiero, en los usos instrumentales del medio geográfico creado por las tecnologías de información y comunicación, en el *geomarketing* y en general en el predominio del gestión urbana adscrita a los interés privados y a la globalización- y, simultáneamente, las resistencias culturales, los nuevos contenidos de las luchas sociales, las formas urbanas y económicas de la experiencia popular, la reterritorialización y las conquistas institucionales alcanzadas por la organización social y por la expresión política de las carencias colectivas.

Pas. 2202374

rojas@flacso.edu.ec